
HORAIRES DE L’ACCUEIL  
DE LA MAIRIE 

Lundi 
08:30 - 12:00 | 13:30 - 18:00 
Mardi, mercredi et vendredi 
08:30 - 12:00 | 13:30 - 17:30 
Jeudi 
08:30 - 17:30 

PERMANENCES
DU MAIRE

Le Maire est à  
votre écoute sur  
rendez-vous.  
03 29 79 56 00

- 24 - - 25 -

Tribunes 
politiques

Une application citoyenne pour être  
au plus près de vous
Nous sommes très heureux le 1er février 
dernier d’avoir lancé la première application 
citoyenne de Bar-le-Duc, Thelma. Cette 
application, gratuite, facile d’accès, a 
pour objectif de créer encore plus de 
passerelles, plus d’interactions entre 
vous et nous. À travers elle, vous pourrez 
être connecté en temps direct avec 
la municipalité, afin d’être au courant, 
par des notifications, des urgences ou 
désagréments ponctuels du quotidien, 
vous aurez également accès à l’agenda 
comme à l’ensemble des évènements de 
Bar-le-Duc. Enfin et surtout, vous aurez 
la capacité de nous signaler, suggérer 
tout ce qui vous semble anormal et pour 
lequel vous souhaitez que nous ayons un 
regard rapide bienveillant. Concrètement, 
vous voyez quelque chose sur le domaine 
public, qui n’est pas conforme (nids de 

poules, dépôts sauvages, nuisibles), vous 
pourrez désormais nous le faire remonter 
instantanément par une simple connexion 
sur votre application Thelma.
Nous le savons, nous sommes de plus en 
plus nombreux à être particulièrement 
connectés via nos téléphones portables 
et il nous paraissait important de vous 
apporter cette nouvelle forme de 
communication qui a déjà fait ses preuves. 

Un Agenda 2030 pour être toujours  
plus engagé pour notre ville
Dans la même lignée, nous sommes 
très heureux, d’avoir su faire voter lors 
du dernier Conseil municipal notre 
agenda 2030. L’agenda 2030 c’est un 
ensemble d’objectifs permettant à notre 
ville de s’inscrire dans une orientation 
vertueuse de l’environnement, qui doit 
nous permettre de nous engager pour 
une ville plus verte, plus conviviale, plus 

solidaire, plus responsable. Pour cela nous 
allons mettre l’accent sur la valorisation 
des ressources naturelles. Nous allons 
continuer notre mobilisation de tous les 
instants afin que notre ville soit toujours 
plus conviviale et chaleureuse. Tout en 
prenant soin de nos concitoyens les plus 
fragiles. Si nous nous inscrivons pleinement 
dans cet agenda 2030 c’est avec pour seul 
objectif de contribuer au bien-être de tous 
et toutes. L’agenda 2030 c’est la volonté 
de croire en une vision Transpartisane qui 
nous rassemble autour d’un objectif très 
simple : améliorer notre cadre de vie et le 
pérenniser dans le temps. 
Nous avons une chance inouïe de vivre et 
d’élever nos enfants à Bar-le-Duc, mais 
pour que cette réalité perdure, nous aurons 
besoin du concours de chacun.
L’agenda 2030 doit tous nous rassembler !

Les élus de la majorité.

MAJORITÉ

RenaissanceS, la disparition
Pour justifier la décision d’arrêter le festival, 
Madame La maire évoque dans la presse 
« un festival devenu désuet et dépourvu 
d’identité ». Mais la faute à qui ? C’est la 
majorité elle-même qui a massacré ce 
festival en lui retirant tout lien avec notre 
patrimoine, le quartier Renaissance et le 
riche passé de la ville. Mais aussi en lui 
enlevant sa qualité artistique. Auparavant, 
on y avait vu de très grands artistes et 
de grandes compagnies nationales et 
internationales des arts de la rue. On y a 
entendu de la musique de grande qualité. 
Ce festival, en plus de l’argument touristique 
et économique qu’il représentait, était 
une vraie fête pour tous les barisiens et 
habitants des alentours mais aussi pour 
les curieux venus de plus loin. Il permettait 
à tous de découvrir des spectacles et de 
rencontrer des artistes. Ce festival, c’était 

aussi le fort engagement de bénévoles 
qui le temps d’une journée ou pendant de 
nombreuses années ont œuvré pour sa 
renommée. Reconnaissons leur travail au 
service de la ville en les remerciant pour leur 
dévouement. 

Par manque de travail et d’humilité
Un renouveau était, sans conteste, 
nécessaire. La majorité se félicitait tous 
les ans des changements de format, 
d’identité, de lieu et d’organisation sans se 
remettre en cause. Leur méthode n’était 
pas la bonne. Nous l’avons dit maintes 
fois en proposant notre vision.  En vain. Le 
succès d’un festival ne passe que par un 
travail qui unit l’ensemble des acteurs du 
territoire. On nous a vanté pendant des 
années son attractivité, qu’il était l’un des 10 
plus grands festivals d’art de rue de France, 
qu’il accueillait plus de 40 000 spectateurs 

certaines années et que la programmation 
était magnifique. On nous aurait donc menti 
? Malgré leurs succès, les événements 
culturels et les animations peuvent-ils 
donc tous disparaître aussi vite ? Peut-
on jeter sans concertation bénévoles, 
associations, agents de la collectivité, 
acteurs économiques ? C’est inadmissible. 
À la place, encore un festival de l’humour et 
la pose d’un miroir. Comme toujours, des 
annonces à l’emporte-pièce pour continuer 
à se trouver formidable et sans répondre à 
l’intérêt commun.  Dans notre ville qui part à 
vau-l’eau, c’est la seule chose constante.

> Continuez à nous écrire sur : 
barleduc2020@gmail.com 
Les élus de la liste « Vivre, Partager, Innover  
à Bar-le-Duc » (Divers gauche) :
Benoît Dejaiffe, Mathias Raulot, Atika Bensaadi, 
Benoît Damant, Sylvie Jolly,  
Marc-Adrian Predescu- Bernard

MINORITÉ

MINORITÉ

@Pexels

Une vision qui manque pour notre ville
Notre commune traverse une période où 
des projets structurants sont essentiels 
pour dynamiser son développement 
et renforcer son attractivité. Pourtant, 
force est de constater que ces initiatives, 
bien qu’indispensables, manquent 
d’une stratégie globale portée par la 
municipalité.

Pendant ce temps, des villes voisines, 
comme Verdun et Saint-Dizier, prennent 
de l’avance. La construction d’un hôtel 
haut de gamme de 63 chambres, près de 
l’Aquadrome à Verdun, est un exemple 
frappant. Ce projet répond aux attentes 
d’une clientèle exigeante et montre 
qu’avec une vision claire, il est possible de 
transformer un territoire en destination 
dynamique. De son côté, Saint-Dizier 
multiplie les événements, qu’il s’agisse 
de marchés, de concerts ou de festivals, 
pour attirer les habitants et les visiteurs 
dans son centre-ville. Ces animations 
régulières revitalisent le commerce local et 
renforcent l’attractivité de la ville.

Chez nous, des structures comme 
l’Office Public de l’Habitat (OPH) jouent 
un rôle clé dans la réalisation de certains 
projets. La requalification de la Halle de 
la Ville Haute ou encore la rénovation de 
l’îlot Notre-Dame sont des exemples de 
transformations qui redonnent vie à des 
espaces laissés à l’abandon. Cependant, 
ce n’est pas à l’OPH seul de porter l’avenir 

de notre ville. Ces projets, bien que 
nécessaires, doivent s’inscrire dans une 
vision cohérente et à long terme.

Un hôtel haut de gamme ou des 
événements d’envergure auraient toute 
leur place ici. Avec un patrimoine riche 
et des atouts géographiques indéniables, 
notre ville pourrait devenir un lieu 
incontournable pour les touristes et 
les professionnels. Mais en l’absence 
d’une politique jeune et proactive, les 
investisseurs se tournent ailleurs. Où 
est le plan pour valoriser nos forces, 
accompagner les porteurs de projets et 
répondre aux attentes des habitants et 
des visiteurs ?

Il est temps que la municipalité reprenne 
les rênes du développement local. Si 
nous saluons les efforts de l’OPH, ils 
doivent être complétés par une stratégie 
ambitieuse pour diversifier l’offre 
économique et touristique, et faire de 
notre commune une référence régionale.
Nous, élus de la minorité, continuerons à 
défendre cette ambition forte pour notre 
territoire. Notre ville mérite mieux, et il est 
encore temps d’agir pour ne pas laisser 
filer d’autres opportunités.

> Dynamisons Bar-le-Duc : 
dynamisonsbarleduc@gmail.com 
Pierre-Étienne Pichon, Séverine Kubany, 
Emmanuel Cappelaere, Frédéric Verlant


